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Universidad 
Católica de Córdoba

Acerca de redes 

sociales y humanismo
Por Rafael Velasco, sj

Rector UCC

as bondades de las redes dan otra visión, nos facilitan la vida, minan pareciendo todos. La virtuali- Hacia un nuevo humanismo... 
sociales, los medios tecno- es innegable...y sin embargo... ¿qué dad es ambigua: acerca y a la vez ale-
lógicos cada vez más rápidos pasa con el ser humano? Por ejem- ja. La empatia se da en presencia. Sin Tal vez las universidades más que vol- 

■ y refinados están a la vista, pío: Cuando se puede hacer “amis- esa presencia, la pobreza se transfor- carnos irreflexivamente a capitalizar 
Hoy es posible estar en contacto con tad” con tanta rapidez y facilidad ma en cifras, power points, videos en los medios de comunicación, deba- 
miles de personas en un instante: con simples conocidos o con perfec- youtube...pero los pobres reales que mos ayudar a reflexionar cómo esos 
un hecho que sucedió en la esquina tos desconocidos a través de redes lastiman, que molestan, que son una medios pueden acercarnos más como 
de casa se filma, se sube a youtube sociales, y se puede fácilmente “qui- pregunta ética abierta se mantienen seres humanos. Nuestras casas de es

tudio deben ayudar a plantearnos una 
ética diferente: una ética que vuelva a 
situar en el centro al ser humano, es 
decir una ética humanista. Una ética

I
y en horas es un éxito; en twitter los tarle la amistad” a otros sin encuen- a distancia de pantalla. 
trend tapies ponen en la cresta de la tros difíciles o, de ser necesario, 
ola situaciones y personas que un confrontaciones y luego reconcilia- Un nuevos “ethos”; 
par de días atrás eran ignotas. La in- ciones, ¿no estamos ante el riesgo de una nueva ética 
formación que antes llevaba meses que las relaciones humanas se vuel- 
conseguir está disponible a un clic de van superficiales? 
mouse. Estas realidades son parte de
nuestra realidad y, de algún modo, la Una pregunta por los 
han ido configurando. Las posibili- que quedan al margen 
dades que se abren generan muchas 
veces un entusiasmo acrítico.

en la que las pantallas no nos hagan 
Este cambio de época marcado por la evitar el trato personal; en la que la 
tecnología también ha traído consigo información tenga sentido para resol- 
una “crisis ética”. Y hablo de ética des- ver los problemas de las mayorías que 
de el más genuino sentido de la pala- sufren y quedan excluidas y que no 
bra ética: hay un ethos que ha cambia- son trend topic en ninguna red social.

Este predominio de la virtualidad y de do, está cambiando la comprensión Los universitarios debemos reflexio-
Sin embargo, la obligación del interactuar detrás de la pantalla de del mundo, por lo tanto el conjunto de nar sobre una ética en la que los me-

pensamiento es tomar distancia y una PC o de un celular tiene también valores también están en cambio,
preguntar. Y en particular, desde algunas otras conse- 
nuestra perspectiva universitaria, cuencias no meno- 
preguntar en profundidad por el sen- res. Me detengo en 
tido de estos avances que configu- dos: la posibilidad 
ran, cada vez más, nuestro mundo de de evasión de la rea- 
relaciones. Es un tema que da para lidad y la banaliza- 
innumerables reflexiones; solo quie- ción de la pobreza, 
ro esbozar aquí algunas.

dios de comunicación ayuden a más 
En ese sentido es compromiso sostenido y lúcido con 

posible decir que los más desfavorecidos, que ayuden a 
nuestras comuni- despertar y no a adormecer, 
caciones y nuestras Favorecer experiencias formativas 
vidas van siendo reales con los más necesitados, in
configuradas de vestigar sobre los problemas reales 

de las grandes mayorías, hacer pro- 
Por lo tanto si to- yección social del conocimiento, 

mamos distancia y aprender desde la realidad en con
nos preguntamos, tacto con los pobres y desfavorecidos

Los universitarios 
debemos reflexionar 

sobre una ética en 
la que los medios de 

comunicación ayuden 
a más compromiso 

sostenido y lúcido con
los más desfavorecidos, deberíamos cues- ayuda a no evadirse a no deshumani-
que ayuden a despertar tionamos si esta zar los aprendizajes, a no perder de

ética de la inmedia- vista que el fin de la profesión es 
tez, la virtualidad, transformar la sociedad en un lugar 
el predominio de más justo e inclusivo; y ayuda tam- 
los aparatos y de los bién a recordarnos que el centro de 

ser una suerte de eremita; no poseer de conciudadanos. Me explico: si es medios tecnológicos es la ética que todo es el ser humano. Por eso mis- 
PC, facebook y cuenta de correo posible elegir dónde navegar, se pue- necesitamos para no erradicarnos mo el ser humano real que sufre, an
electrónico es quedar fuera casi del de navegar lejos de la realidad san- como seres humanos; o si debemos hela, ama y necesita consuelo y espe- 
mundo como los Anacoretas. grante y desagradable de la pobreza planteamos algo más: una ética que ranza debe estar en el centro de

Por eso, cuando cada vez más má- que crece y acorrala a millones de ponga en claro la distinción entre fi- nuestra curricula académica.
nes que dan sentido a la vida y los me- Por eso creo que uno de los gran-

Por otra parte, si no se puede la dios para alcanzarlos, poniendo lo des desafíos que afrontamos hoy en 
otros, ¿cómo no interrogarse acerca evasión, existe la posibilidad de la tecnológico en este orden; una ética las casas de estudio -y en la nuestra 
de las relaciones personales y su pe- banalización: virtualizar a los pobres que establezca espacios de reflexión en particular- es formar nuevos hu- 
ligro de superficialización o virtuali- es un poco cosificarlos. Una imagen plurales en la búsqueda de la verdad; manistas. Personas que no pierdan la 
zación? Los aparatos tecnológicos sucede a la siguiente, una desgracia a una ética de fuerte contenido solida- centralidad del ser humano como fin 

acercan a otras realidades, nos la otra; finalmente los pobres se ter- rio que incorpore a los excluidos.

otro modo.
Por un lado, toda 

estaparafemaliade
El riesgo de la deshumanización entretenimiento

virtual ofrece la po- 
Este mundo tecnológico ha genera- sibilidad de evasión 
do -como decíamos- interacción, de la realidad de in
mayor interconexión, y una necesi- justicia y opresión 
dad enorme y casi dependencia de que aún sufre una 
los aparatos. No tener celular hoy es enorme cantidad

y no a adormecer.

quinas y aparatos tecnológicos se hermanos nuestros, 
interponen entre nosotros y los

nos de todo avance tecnológico ❖
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1 Reinventar 

la critica
Con motivo de celebrar los 40 años 
de la publicación del libro La estruc
tura histórica del entorno, de Marina 
Waisman, texto fundamental de la 
teoría y la crítica de la arquitectura 
latinoamericana, se realizó im work 
shop de reflexión sobre el impacto de 
estq obra en el pensamiento arquitec
tónico y sobre las nuevas perspecti
vas y herramientas locales. La activi
dad estuvo organizada por el Instituto 
de Preservación Marina Waisman y la 
Maestría en Diseño de Procesos In- 
novativos de la Facultad de Arquitec
tura de la UCC, asociados con el Doc
torado en Arquitectura y Urbanismo 
de la Universidad Nacional de San 
Juan y el Doctorado en Arquitectura 
de la Universidad de Mendoza.

Participaron del taller profesiona
les de Argentina y de países vecinos. 
Los trabajos producidos fueron eva
luados por un comité científico inter
nacional vinculado a las publicacio
nes especializadas en arqiútectura

En este marco, se produjeron 
miniaudiovisuales que valoran los 
aportes fundacionales de Waisman 
y se montó una muestra de sus pu
blicaciones. Conferencistas invita
dos de distintas partes del mundo 
expusieron su visión sobre sus textos 
fundamentales; y finalmente, se pre
sentó la reedición del libro que cum
plió su 40° aniversario.

Z

Profesor
catedrático

La estructura
htetóiíca I-
del entorno

La UCC distinguió a Juan Car
los Viegas, docente de la Fa
cultad de Ciencias Económicas 
y de Administración (FACEA), 
con el título honorífico de Pro
fesor Catedrático.

El acto tuvo lugar en junio y es
tuvieron presentes autoridades 
de la Universidad, del Instituto 
de Contabilidad, miembros de 
la comunidad académica e invi
tados especiales. Viegas recibió 
el título por parte de la decana 
de FACEA, Teresa Olivi, quien 
destacó la contribución del pro
fesor al desarrollo académico y 
científico en el ámbito de la teo
ría contable.

Legado jesuíta 

en Córdoba
Una delegación de estudiantes del 
Canisius College, de Estados Unidos, 
visitó en jimio la UCC para asistir a 
los encuentros que organizó el área 
de Cooperación Internacional e In
tercambio Académico en el marco del 
Programa Jesuit Legacy in Córdoba.

Participaron de clases sobre el 
legado jesuíta en Córdoba, sobre 
cultura argentina y tango, y también 
compartieron un almuerzo con estu
diantes locales. Además, recorrieron 
las estancias jesuíticas, distribuidas 
a lo largo de nuestra provincia, y 
realizaron actividades culturales y 
turísticas durante un fin de semana.

Se agradece la colaboración de la 
profesora de Tango Rosana Prinzi, 
de los profesores de Folklore Judith 
Disderi y Pedro Rodríguez, y de, los 
estudiantes Marcelo Alberti, Mer
cedes Amuchástégui, Agustina Gra- 
glia, David Arias, Rita Freischlad, 
Thomas Uthipratuma y Melisa Fer
nández.

El homenajeado agradeció el 
reconocimiento a su labor do
cente y enfatizó la necesidad 
de resaltar que la profesión se 
tiene que basar en principios 
éticos, por lo que hay que revi
talizarla. Además, destacó la 
formación que tiene nuestra 
Universidad en el perfil de los 
egresados, porque no solo se 
enfoca en la capacitación de los 
estudiantes en cuestiones téc
nicas sino también humanas.

de Alta Gracia» •



La Camara Gesell es un dispositivo 
creado por ArnoIdLuciusGesell
(1880-1961), psicólogo y pediatra
de Estados Unidos que se dedicó a 
estudiar las etapas evolutivas de
niños a través de observaciones
en las que utilizó vidrios espejados
que permiten miradas en una única
dirección.A partir de entonces, esa Facultad de Educación inau- de aprendizaje o dI empleada en distintos ámbitos paraguró el pasado 9 de agosto un capacidades, en1
observary preservar la conducta-Centro de Atención Integral otras. Por otra par 

m que cuenta con tres consulto- en lo que se refien 
rios, un salón de usos múltiples y una la formación univ< 
cámara Gesell. Este espacio funciona- sitaría, los estudia 
rá en la sede Centro de la Universidad tes contarán

de niños y grupos vulnerables.Italiano con la
para la atención integral de niños y posibilidad de reali- 
jóvenes en situación de vulnerabili- zar prácticas, 
dad, como así también para el asesora-¡nscripciones en agosto

cursado de seRtiembie
MMl

La inauguración tuvo lugar en el 
miento a padres, docentes einstitucio- marco de las X Jornadas Científicas 
nes educativas y de salud del medio, de la Red Nacional de Psicopedago- 
De esta manera, la UCC 
será la primera casa de" 
altos estudios de Cór
doba en contar con este

gía: “La.psicopedago- 
gía: Una construcción 
interdisciplinaria. 
Aportes desde la sa
lud y la educación”. 
El encuentro tuvo 
como sede la UCC

MIRÁUCOBERTURAEN
©/UCCOFICIAL■■ tipo de infraestructura.

Algunas de las ac
tividades que podrán
llevarse a cabo son prácticas de clíni- y fue organizado por la Facultad de 
ca psicopedagógica, observación de Educación, la Red Nacional de Psi- 
casos, apoyo escolar, tratamientos copedagogía Instituciones de Salud 
clínicos psicopedagógicos, talleres y Educación: Garrahan-Próvincias, 

Infnrmüriñn- ' preventivos, talleres de orientación el Hospital InfantU Municipal de;Cór,,T.iers«tlo“i«i síE;';r‘s,"'ísr£ Xí“iSSsr'-""

iiasüüii
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Ortodoncia 

que no se ve
Vinculación tecnológica 
llevada a la práctica en un 
producto novedoso.

Nobracks es un sistema de ortodoneia invisible 
, con placas transparentes de acetato, que brinda 

^ muchas ventajas respecto al tratamiento tradi
cional para corregir la posición de los dientes.
Entre otras cuestiones importantes, se destacan 
sus beneficios con relación a la estética e higie
ne; además la placa puede, quitarse cuando uno 
lo requiera. Recientemente, el producto ha sido 
presentado en Córdoba con gran aceptación y 
con perspectivas de crecimiento. Para su fabri
cación, los creadores han adquirido uñ centro 
mecanizado por control numérico (CNC), una 
máquina que corta piezas con gran precisión y tiene la posibilidad de quitárselos para higieni-
que fue fabricada en I+D+T (empresa radicada zarse correctamente o para eventos especiales,
en el Campus de la IXCC). Además, es confortable y tiene una superficie

Desde noticiaslucc conversamos con Mano pulida, que no produce enganches con la piel de 
Barra, ingeniero en Software, quien nos comen- los labios o las mucosas bucales., 
tó cómo funciona el novedoso tratamiento y ,
cómo utilizan el CNC para lograrlo.

- ¿Cómo nace Nobracks y hace cuánto 
tiémpo trabajan en este proyecto?

- ¿En qué consiste el tratamiento?

Un pumita 

delaUCC
—El tratamiento inicia con una consulta perso
nal, en la que se efectúa una explicación técnica 

_ y se realizan los preparativos clínicos. En una 
segunda consulta, ya tomamos las muestras, . 

gió de la experiencia misma de uno de los fun- de forma tradicional o virtual (con un escáner
dadores, Diego Uribe Echevarría (odontólogo), 3D). Luego, en un software exclusivo que desa
que tuvo que utilizar por un tiempo los brackets rrollamos, ArcusTech, se realiza una proyeceió
tradicionales. Los inconvenientes que atravesó de cómo quedará el tratamiento de ortodoncia.
lo llevaron a buscar una solución más cómoda En el medio del proceso, se generan modelos
y, sobre todo, acorde a los tiempos actuales. Así virtuales en los que en cada uno se cambia la '
nació la idea y luego nos convocó a Fernando posición de los dientes y, a partir de entonces,
Schvartz (consultor en finanzas) y a mí. Lleva- se materializa el aparato alineador con base en
mos cuatro años trabajando en el proyecto, con una impresora 3D. ,
una inversión de cuatro millones de pesos. Des- Los pacientes utilizan los alineadores que déter-
de entonces, el producto vio la luz en Córdoba, minan la posición a la que se quiere llevar el diente 
con planes de expansión a todo el país. de manera gradual y deben cambiarlos aproxima

damente cada tres semanas.
-¿Cuáles son las ventajas de este tipo de 
ortodoncia y como se utiliza?

i,
—Como en muchos de estos casos, la idea sur-"i

Lucas Busdrago es estudiante de. pri- 
i mer año de Medicina y juega de cen

tro en el equipo de rugby de la UCC. 
Desde hace un tiempo se. entrena ^ 

i>con los deportistas más déstacados 
F^'dé esta disciplina en el centro de alto 
- rendimiento de la Unión Argent 
, de Rugby (UAR) que funciona en el 
^¿Estadio Mario Kempes.

n

ina

A principios de agosto Lucas fue pre- 
, seleccionado por la UAR para partici- 
k par de la concentración nacional de 

jos Pumas, en la categoría Menores i 
.de 19 años. La convocatoria fue en 

I ''Tucumán y en total fueron ocho cor- ; 
fc-ídobeses de los clubes más importan- : 
tes.de nuestra ciudad.

- Recientemente han adquirido un CNC 
fabricado en l+D+T, ¿qué tarea realizan con

—La ventaja inicial se percibe a partir del pro- este equipo obtenido en la UCC? 
cedimiento de diseño de los alineadores, ya que 
utilizamos tecnología 3D, que nos^permite te- —Lo utilizamos dentro del proceso de produc-? 
ner, desde el primer momento, fina muestra de ción de los alineadores. El equipo desarrolla- 
cómo se va a ver la sonrisa uná vez terminado do por la UCC nos ayuda á construirlos con lá 
el proceso. Otra de las ventajas más notables es calidad y la precisión que requiere este tipo de 
que, al ser alineadores removibles, la persona productos.

i

4.
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Alumno de Ingeniería en Sistemas
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i
aA'Jk 1 momento de ingresar en en un minuto (esa es la condición) a «

/\ la Universidad, me sen- más de i2o emprendedores nuestro 
tía desinformado. Si bien proyecto, el cual quedó dentro de los 

^ ^^Lleía sobre las carreras que ii seleccionados. Durante 54 horas, 
me interesaban, aún no terminaba cada uno de los participantes con
de comprender muy bien de qué se vertimos ideas en productos de la 
trataban. Quería contactar a algún mano de coachs y mentores que nos 
profesional recibido de estas ca- guiaron en materia de diseño, nego- 
rreras y no conocía a ninguno. Esto cios y viabilidad, 
mismo les pasa a muchos estudian- Conformamos así un equipo mul
tes que terminan eligiendo carreras tidisciplinario integrado por nueve rística que nos diferencia es que va a 
que luego resultan ser diferentes de personas, todos emprendedores, ser gratis para los usuarios. Estamos 
lo que imaginaron al principio, y esto entre las que había desarrolladores, convencidos de que se trata de 
es un factor importante de deserción diseñadores y gente de negocios, contribución a la sociedad.

Logramos hacer un gran trabajo en Por ahora, contamos con una co- 
A partir de esta experiencia surge conjunto, y el domingo por da no- munidad de más de mil personas en 

A nuestro proyecto Orienten.me. Se 
trata de una herramienta dirigida a 
cualquier persona que quiera conti- 

. nuar con sus estudios pero que nece
site orientación vocacional por falta 

' .. de información. Nuestro objetivo es 
formar una red, a partir de una pla
taforma web, en la que profesionales

Hl ...»i

Timothy, en el extremo 
izquierdo, y Federico, 
en el extremo derecho, 
reciben el premio.

una

estudiantil.

nuestro grupo de Facebook, donde 
algunos profesionales ya nos han 
enviado videos y testimonios. Par
ticipan, también, profesores de la 
Facultad de Ingeniería de nuestra 
Universidad, exalumnos y gente 
formada en distintos oficios. Como

CONTACTO:

WWW.FACEBOOK.COM/ORIENTEN.ME
WWW.0RIENTEN.ME/F0R0

todavía no tenemos el sitio desarro- 
puedan aclarar las dudas que tengan che, tras una maratónica jornada, liado (estimamos que el lanzamien
tos estudiantes. un selecto jurado de empresarios to será en septiembre), invitamos a

Expusimos esta propuesta en el nacionales e internacionales hizo que nos manden cualquier duda a 
Startup Weekend Córdoba, que tuvo la evaluación final. Nuestro pro- través de las redes y a participar en 
lugar en la Facultad de Matemáticas, yecto fue elegido ganador bajo los nuestro foro.
Astronomía y Física de la UNC. La criterios de “Validación de Clien- Asimismo, convocamos a pro
dinámica de este evento consiste tes”, “Modelo de Negocios” y “Más fesionales para que nos envíen su

testimonio o su video. Cualquier in-en presentar una Allá”
idea un viernes. La ventaja que tiene nuestra pro- teresado en colaborar con nosotros 
y contar con su puesta, a diferencia de los servicios y dispuesto a recibir miles de grati- 
desarrollo, va- que se ofrecen actualmente en In- tudes de futuros alumnos no dude en 
lidación con los ternet, es que nosotros queremos contactarnos, 
clientes y arma-. : hacer foco en la realidad laboral más Este es nuestro proyecto. Con él 
do de modelo cde; que en la Carrera. El estudio es un esperamos.cambiar el concepto de 
negocios para el proceso que dura, en promedio, cin- empresa convencional y pasar 
domingo. El vier- co años; en cambio, el trabajo es algo una construcción colaborativa en la 
nes explicamos para el resto de la vida. Otra caracte- que todos ganen <*

noticiaslucc dedica este espacio a 
los alumnos para que nos cuenten 
sobre sus trabajos prácticos y 
finales, y sobre sus experiencias 
de intercambio y pasantías. a ser

http://WWW.FACEBOOK.COM/ORIENTEN.ME
http://WWW.0RIENTEN.ME/F0R0
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Actualidad
académica
1® Encuentro 
Nacional de 
Directores 
de la Carrera 
Universitaria de 
Psicopedagogía
La Facultad de Educación fue sede del 
Primer Encuentro Nacional de Direc
tores de la Carrera Universitaria de Psi- • 
copedagogía, un importante congreso 
que convocó a directores y coordinado
res de está rama de la educación, pro
venientes de todo el país. Participaron, 
además, corno entidades miembro, los 
colegios profesionales de todas las pro
vincias. La actividad fue organizada 
por la Federación Argentina de Psico- 
pedagogos (FAP) y se llevó a cabo el 17 
de agosto.

a

Deuda Pública
KNacional Nuevos 

horarios de la 
guardia médica 
del CampusJornada de Esclarecimiento 

enlaUCC .-ife

La guardia médica del Campus amplía 
su horario de atención. A partir de 
agosto será de lunes a viernes, de 8 a 20. 
Las consultas se realizan en el lugar ha
bitual, en el hall frente a la capilla.

Convocada por la Coordinadora de
Agrupaciones Nacionales y con el continuó con las palabras del repre- 
auspicio de la Universidad Católica sentante de la Iglesia Cristiana Lute- 
de Córdoba, el pasado 2 de julio se rana de Córdoba, Juan Pedro Scha- 
llevó a cabo en el Auditorio Diego de ad, quien hizo foco en las nociones 
Torres una Jornada de Esclarecimien- bíblicas de poder, usura e injusticia, 
to sobre la Deuda Pública Nacional.

Tras el intermedio, la jornada

MASITO
SALUD@UCCOR.EDÜ.AR 
(0351) 493-8000, INTERNO 352.tomando textos del Antiguo Testa- 

Como parte de la apertura, el rec- mentó, y trazó su paralelismo con la 
tor Rafael Velasco, sj, dio un marco actualidad económica, 
teológico al evento, resaltó el com- E1 último panelista fue Mario 
promiso cristiano que la Universidad Cafiero, quien brindó un detallado 
tiene con las causas que involucran a relato de las diferentes instancias 
la justicia social, siendo la deuda púr por las que el tema de la deuda ex- 
blica nacional un caso paradigmáti- terna transcurrió en el estamento

político.
Sobre el final del encuentro, los

7^
Jornadas de 
Puertas Abiertas

1co entre ellas.
En agosto inician las Jornadas de Puer
tas Abiertas, una instancia para que los 
alumnos del secundario tengan im 
acercamiento a lo que puede ser el es
tudio y el ejercicio profesional de una 
carrera. Durante estas jornadas, la Uni
versidad Católica de Córdoba, a través 
de sus unidades académicas, brinda el 
asesoramiento necesario para que los 
futuros alumnos universitarios reali
cen tma elección vocacioria} responsa
ble. Además, las Jornadas les permiten 
vivir durante rm día la experiencia de 
ser un integrante más de la UCC. 
Inscripciones en www.ucc.edu.ar

Por su parte, Santiago Roque Alón 
so, director del diario Patria Argenti- panelistas respondieron las pregun- 
na, expuso sobre la amenaza que la tas del público. Por otro lado, cabe 
falta de regulación sobre los capitales destacar las propuestas planteadas 
financieros trasnacionales supone por Giuliano como vías de solución 
para la integridad y la independencia al problema de la deuda externa: 
de los estados nación. El economista cuestionamiento de la legitimidad 
Héctor Giuliano perfiló en su Ínter- del monto total de la deuda, planteo 
vención un ordenamiento analítico de la insolvencia fiscal del país, está- 
de los montos actuales de la deuda blecimiento del principio de c:::;: 
externa argentina y su relación con la ponsabilidad y estricta aplicación de 
estructura macroeconómica del país, la Justicia.

corres-

http://www.ucc.edu.ar
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ESPACIO DEDICADO 
ALA EDITORIAL 
DELAUCC i

Dos clásicos 

de las futuras 

generaciones

=115=
tiende a relegar la actualidad a categoría ^ v ^ ^ ,
de ruido de fondo, pero al mismo tiempo me„r T í°” a ™
en los que no se puede prescindir de eL menaje a a grandeza de este rnaestro, la
ruido de fondo ^ Educe junto a la editorial I+P editan £/ro/

Y si bien leer'hoy los clásicos pareciera de la inmv^ión creadora en la lógica inter-
estar en contradicción con nuesL ritmo mdelAcenoarqmUctomco.U^ocpehop
de vida, en Córdoba ven la luz dos libros set>Ír^ I ^ “T ““ n-
que invitan a ser recorridos desde una Tn efZ Nase'li
actualidad que, definida cada vez más v "
por los altos índices de superficialidad, J999 en la Facultad de Anquí
es sin embargo el punto desL donde de- h 1 a
bemos situarnos para mirar hacia delan- Nacional de Córdoba y en la Facultad de
te o hacia atrás ®structura Arquitectura de la Universidad Católica

En 1971. Marina Waisman, reconocida histórica del entorno de Córdoba. El resultadoi una síntesis teó-
ariSTmra ”/ta?ricTLatína"*'‘‘'V*" marina waisman "amiemoX* NScÓrreIaSra°la eme^
un^ibro pensant:n q“;ienen «an-de ia arquitecjura y que hasta ahora
responsabilidad de trasmitir el saber ar- 20,3 " “ „ pt? T” “í-” “
quitectónico. y lo hacía, como ella misma -“Sb Diego Fonü en
lo dice, en un momento en que la historia ”““tra esa complejidad que
delaarquitecturanoeravalorada.Unafio efserTo"a¡’H^'“"'^T"''
mástarde,eni972,veíalaluzlu«„ui«- 
ra histórica del entorno, que con el tiempo manifestaciones. Por eso es un paradigma
se convertiría en uno de esos clásicos que E.' ^ ® “^ar ® un futuro, es mediador,
persisten como mido de fondo, incluso I-----1 =5 «mino que solo Uene sentido si alguien
allídondelaactualidadmásincompatible |L I lo recorre y llega mas lejos
se impone, como dice Calvino B 'innovación É Sea comoformadedialogocon elpa-

CuLnta años después de aquella pri- aado o con el fumro, ambos libros-H
mera edición, la Editmial de la Universi- i^»M.idM rd deja mnomcwn creadora en la lógica

ftv“ai:?qSX“iru':
cuidada edición de este clásico de lateo- "clSdor^nTr^" Sel“oto dt"

d:riLrMTnSre'^i:;rM'“£f
Waisman “fue una arquitecta que dejó de Arquitectura, y la Educe y la

la práctica para convertirse en maestra césarnaselu las úrneraciones '
Córdoba: Editorial de la ° *
Universidad Católica de 

Córdoba/kP, 2013 
118 págs.

SUS

i

I
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Laboratorio Central

Calidad
certificada
- ¿Cómo nació ei iaboratorio?Yanina Gmmelli 

es bioquímica y 
farmacéutica 

(egresada de la UCC). 
Es responsable técnica 

del Laboratorio Central 
de la Facultad de 

Ciencias Químicas 
y tiene a su cargo 
las secciones de 
microbiología y 

físico químico. En 
esta entrevista nos 

cuenta qué actividades 
realiza el laboratorio 

y la importancia de 
la certificación de 

la norma ISO 9001 
Sistemas de Gestión 

de la Calidad, auditoría 
que llevará a cabo el 
Instituto Argentino 
de Normalización y 

Certificación (IRAM) en 
los próximos días.

- ¿Cuáles son sus objetivos 
y funciones?

seriedad. Pretendemos que este 
laboratorio sea un ámbito de refe
rencia en el tema, en el que las per
sonas puedan encontrar un servi
cio que garantice calidad en el más 
amplio sentido de la palabra.

—Nació a partir de la iniciativa de 
un grupo de personas compro
metidas con el cuidado del medio 
ambiente, sobre todo del agua, por 
considerarla el recurso más precia
do pero también el más afectado. 
Comenzamos a trabajar de a poco 
hasta que la Facultad de Ciencias 
Químicas se hizo eco de nuestra 
inquietud y nos cedió un espacio 
físico, recursos y equipamiento 
necesario para inaugurarlo formal
mente en el año 2010.

—Todos los profesionales que for
mamos parte del laboratorio te
nemos como objetivo brindar un 
servicio integral a la comunidad, 
además de la finalidad educativa. 
Nuestra propuesta es realizar en
sayos en aguas y efluentes que res
pondan a estándares nacionales e 
internacionales y con metodología 
de ensayos validada. Los estudios 
se llevan a cabo por gente experta 
y que trabaja con compromiso y

- ¿Qué actividades está 
realizando en este momento?

—En el laboratorio se realiza una 
amplia gama de determinaciones 
sobre muestras para diferentes fi
nalidades como aguas destinadas 
al consumo humano o animal; al 
riego ornamental o agrícola; a pis
cinas, industria, pozos, curso de 
aguas superficiales; de recreación, 
osmosis, diálisis medicamentosa, 
etcétera y efluentes de tipo domés
ticos e industriales.

Dirigimos los esfuerzos hacia 
el servicio a terceros y a activida
des para organizaciones sin fines 
de lucro. Además colaboramos, 
en forma directa o indirecta, con 
grupos voluntarios y equipos que 
desarrollan proyectos de respon
sabilidad social, incluso ajenos a la 
Universidad.

Por otro lado, se desarrollan ta
reas de investigación, tesinas de 
alumnos de grado, tesis de posgra
do, y sistemas de pasantías, en los 
que participan alumnos y egresa
dos de la UCC y personas externas.

lli en el Laboratorio.

11 - ¿En qué consiste la certifica
ción y qué significa para ustedes?

> I I

universitaria de 

Cosmetología y Cosmiatría —La certificación fue una idea 
que surgió para acercar el labora
torio a la excelencia y ofrecer esta 
garantía a nuestros clientes y des
tinatarios. De esta manera, nos 
posicionamos competitivamente 
en el mercado ya que le propor
ciona valor agregado. El certificar 
calidad nos obliga a trabajar bajo 
normas y de modo más ordenado y 
riguroso. Se crea una especie de ola 
interna de calidad, para apuntar a 
más y mejorar de forma continua y 
sistemática. Ha requerido de mu
cho esfuerzo, pero estamos todos 
alineados y comprometidos con la 
propuesta.

La Facultad de Ciencias Químicas ofrece una 
propuesta académica para la formación de profesiona
les: la carrera de Técnico Universitario en Cosmetolo
gía y Cosmiatría. Tendrá una duración de tres a'ños y el 
cursado se realizará en las instalaciones del Campus 
de la UCC y en el Servicio de Dermatología del Hospi
tal Pediátrico de la ciudad de Córdoba.
El título permite acceder a la matrícula otorgada por 
el Ministerio de Salud de la Provincia de Córdoba y el 
ejercicio profesional en todo el país.

_____ inueva

MASÍNFO:
FACULTADDECIENCIASQUÍMICAS
tel.:(0351)493-8060
MAIL:CQDEC@UCCOR.EDU.AR
CQDOC@UCCOR.EDU.AR

mailto:CQDEC@UCCOR.EDU.AR
mailto:CQDOC@UCCOR.EDU.AR


Voces por 

la educación
La UCCparticipa de los micros de Cadena^. í

Desde hace tres meses, la UCC partí- programa: educación, sociedad, in
cipa activamente en los micros radia- fancia, arte y literatura. Esta acción es 
les Voces por la educación; que se emi- una apuesta más para seguir afianzan- 
ten por Cadena 3. Esta propuesta do a la Universidad Católica de Cór- 
surgió de la Secretaría de Comunica- L ^inba a nivel regional como una de las 
ción y Coordinación Institucional cori instituciones referentes en temas de 
el objetivo de potenciar las acciones educación superior y líder de opinión 
que se realizan en la gestión de prensa en temas relacionados con educación 
y difusión. Los micros duran tres mi- y desarrollo.
ñutos y se emiten todos los días al me- Todos los micros están disponibles en
diodía, media tarde y noche. Las emi- las cuentas oficiales de la UCC en Pa
siones auspiciadas por laUniversidad cebookyTwitter. 
salen al aire los lunes, martes y miér
coles, según la agenda radial. Desde la 
UCC se participa activamente en la 
propuesta de temas y preparación de 
voceros. Las temáticas que se difun
den responden a la línea editorial del

Plaiide
revitalización ESCUCHAR IAC0BERTURAA 

TRAVÉS DELCANALOFICIAL BE LA
UCCATRAVÉSDESOUNOClílUO.creativa

Un acuerdo firmado entre la UCC y la Municipalidad de Villa 
apunta a revitalizar los espacios públicos en esa ciudad.

..p

i mEl AGORA es el espacio 

que gestó la DEMOCRACIA
*Ib iEl convenio, que surgió desde el Laboratorio de Ciudades del Ins

tituto Federal de Gobierno de la UCC, persigue garantizar, a tra- ob?; 
vés de un plan estratégico, la accesibilidad de.todos los ciudada- i nU

a los espacios públicos. Se propicia la creación de un sistema 
interconectado que funcione como una red verde en la que pueda 
desarrollarse un amplio abanico de actividades:

El acuerdo celebrado apunta a crear las condiciones para conver
tir a Villa María en una ciudad inteligente, que utilice estratégica
mente sus recursos naturales, sociales y tecnológicos. Asimismo, 
se aspira a que el Plan de Reyitalización sirva de plataforma para 
el fortalecimiento cultural y educativo de la comunidad y que, a 
la vez, se convierta en una experiencia que pueda ser replicada en 
otros lugares.

En el marco de este programa, se destaca una “encuesta de cali
dad de vida y percepciones públicas”; la construcción de un indi
cador de “calidad de vida en Villa María”; el diseño de un “mapa 
de valoración de los ciudadanos sobre los sectores urbanos de la 
ciudad” a partir del cual se realizará una lista de acciones y linea- 
mientos relacionados con la gestión y el manejo del territorio y 
de los espacios públicos, y el diseño del Parque Ferrourbano de 

.Villa María.

^ ; Para este trabajo, se ha conformado un equipo interdisciplina
rio de expertos de nivel internacional, organizado en el ámbito 
del Laboratorio de Ciudades deí Instituto Federal de Gobierno. 
Además, se recibe la colaboración de , la Universidad de Ferrara 
(Unife), en función de los.acuerdós establecidos entre la Munici
palidad y dicha institución. ■

■I¡ií Inos

n! íif;
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Secretaría 

de Desarrollo
Fondos para avanzar 

en la inclusión
Profundo 

dolor por el 

fallecimiento de 

Alejandro Groppo

•i

■ " ^^urante los últimos años, 
I ^ la UCC ha crecido a un
I ^ ritmo sostenido y ha
A ^ ampliado sus actividades 

-más allá de la docencia- para 
realizar acciones de responsabilidad 
social, impulsar la investigación y 
trabajar para que la Universidad sea 
más inclusiva, sobre todo en lo que 
respecta a su política de becas.

En este sentido, en marzo de este 
año se creó la Secretaría de Desa
rrollo con el objetivo de motorizar 
nuevas vías de financiamiento que 
suministren fondos para todas aque
llas obras y actividades necesarias 
para avanzar en este rumbo.

La Secretaría apunta a generar 
vínculos con dos actores: empresas e 
instituciones, por un lado; y gradua
dos, por el otro.

grado y dos de posgrado. Aquellos 
alumnos que no pueden afrontar el 
pago de sus estudios reciben el be- 
neñcio a través de una beca. La em
presa paga mensualmente el equiva
lente al arancel que corresponde a la 
carrera elegida para direccionar su 
aporte. En el caso de los posgrados, 
la entidad patrocinante selecciona a 
los alumnos.

Toda nuestra comunidad universitaria se 
conmovió el i6 de julio al enterarse del falle
cimiento de Alejandro Groppo, decano de la 
Facultad de Ciencia Política y Relaciones In
ternacionales desde marzo del año pasado.

Alejandro fue un trabajador incansable, 
fuertemente comprometido con la actividad 
académica y la vinculación de la Universidad 
con diferentes municipios, gobiernos y orga
nizaciones sociales. Era muy respetado por 
sus colegas y admirado por sus amigos. En la 
Universidad y como decano Facultad, realizó 
su tarea con mucho ahínco y tenacidad, como 
todos los objetivos que asumía.

Era egresado de la UCC en Ciencia Política 
y doctor en Filosofía en Ideología y Análisis 
del Discurso por la Universidad de Essex, 
Gran Bretaña, donde se formó con Ernesto 
Laclau, con quien mantenía un vínculo de 
amistad y de trabajo. Continuó su formación 
en Sociología Política, en el Centro de Estu
dios Avanzados de la Universidad Nacional 
de Córdoba. Era investigador asistente en Co- 
nicet, profesor invitado de universidades de 
Gran Bretaña, Victoria, Wellington y Nueva 
Zelanda. Mantenía una fuerte convicción 
compromiso político. Su último libro, llama
do Los dos príncipes, fue presentado en la últi
ma edición de la Feria del Libro de Frankfurt.

Oriundo de Bell Ville, Alejandro Groppo 
estaba casado y tenía dos hijos. Además de 
docente de la UCC, era profesor de la Univer
sidad de Villa María.

En la Universidad Católica de Córdoba se 
decretaron dos días de duelo institucional por 
la terrible pérdida y se despidió con profundo 
dolor a Alejandro en una misa muy emotiva.

Roberto Battaglino, periodista de La Voz 
del Interior y amigo personal, lo recordó en lo 
académico como “uno de los mayores expo
nentes en la ciencia política” y en lo personal, 
como alguien que “se ganó el afecto, el respe
to y la admiración de los que lo conocieron en 
profundidad”.

Graduados

Actualmente, la Universidad reci
be aportes mensuales de algunos 
egresados que, durante su cursado, 
recibieron becas por parte de la Uni
versidad. De esta manera, contribu
yen generosamente para que otros 
tengan la misma posibilidad que tu
vieron ellos.

Empresas y otras entidades Metas para los próximos años

La UCC se contacta con distintas 
instituciones para solicitar aportes 
para financiar carreras o proyectos 
y le ofrece a cambio servicios como 
capacitación en cursos o posgrados 
a precios diferenciales para el per
sonal de la empresa, uso de labora
torios, acceso a la plataforma virtual 
de innovación tecnológica, etcéte
ra. El objetivo es generar un círculo 
virtuoso y poder explotar para be
neficio de ambas partes la relación 
Universidad-empresa.

A la fecha se han firmado seis 
convenios, a través de los cuales se 
financian seis carreras completas de

El objetivo es incrementar fuerte
mente el vínculo con los graduados y 
también lograr, en un plazo de cinco 
años, convenios que permitan cubrir 
becas para 50 carreras completas, lo 
cual implica -a valores de hoy- unos 
cinco millones de pesos anuales.

Para avanzar en esta línea y al
canzar la meta fijada, resulta im
prescindible el apoyo de las facul
tades y de las distintas áreas de la 
Universidad. El fundraising no se 
puede llevar adelante de manera 
aislada, sino que debe formar parte 
de una filosofía de trabajo de toda la 
Institución^»

y
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El pasado 24 de julio, la UCC dis
tinguió al padre Gustavo Gutiérrez 
Merino O.P., uno de los ideólogos de 
la Teología de la Liberación, con el 
título Honoris Causa. Este filósofo y 
teólogo peruano es reconocido mun
dialmente por su entrega personal en 
la lucha contra las injusticias sociales 
y ha sido galardonado con diversos 
premios y reconocimientos. Su libro. 
Teología de la liberación. Perspectivas 
(1971), es uno de los trabajos centra
les de la nueva teología que apareció 
en la década deí ’6o, a partir del Con
cilio Vaticano II. En esa obra interpe
laba el papel de la Iglesia frente a las 
injusticias que viven muchos pueblos 
de Latinoamérica.

La Teología de la Liberación se basa 
en la experiencia del compromiso y 
la opción de trabajq junto a los po
bres para encontrar prácticas supera- 
doras del sufrimiento. Como precep
tos contempla la toma de conciencia 
de la situación económica, política, 
social e ideológica para encontrar 
acciones liberadoras de la pobreza, 
concebida como un pecado social 
según el designio histórico de Dios.

Gustavo Gutiérrez Merino O.P.

Honoris Causa
MIRAUCOBEmAEN 
® /UCCOEICIALGustavo Gutiérrez:

“Yo no creo 

en la Teología de 

la Liberación”
POR GUILLERMO ROSOLINO
Doctoren Teología, docente e investigador de la UCC. 
Director del Instituto Teológico de Córdoba (ITeC).

En su paso por la UCC, Gutiérrez se al pobre, al que vive en una situación opciones de Jesús y de su cercanía con nar las caúsás estructurales de la po- 
mostró lúcido, esperanzado y hasta se estructural de indigencia? En ese sen- los postergados, los últimos de su bréza. En parte por eso, encontró un 
puso a lá altura del mejor humor cordo- tido, la TL es un lenguaje sobre Dios tiempo, 
bés. Cuando le preguntaron si se sentía que nace dél sufrimiento inocente y

fuerte eco en muchos sectores y una 
Gustavo Gutiérrez Merino es uno resistencia significativa dentro y fuera 

el padre de la Teología de la Liberactón pretende darle voz a la “irrupción de de los pensadores latinoamericanos de la comunidad eclesial. Colectivos 
(TL) contestó: Por suerte, es la única los pobres” en la historia. Los pobres más reconocidos en el mundo entero, como los Sácerdotes del Tercer Mimdo 
paternidad que me atribuyen..., como han existido siempre, aclara, pero en La TL ha tenido repercusiones en casi encontraron en ella una fuente de ins- 
ustedes saben, la paternidad es algo las décadas del ’6o y ’jo fueron to- todos los continentes. Hoy es posible piración, también las Comunidades 
difícil de determinar, yo sí acepto que mando progresivamente conciencia encontrar TL africana y asiática, con Eclesiales de Base (CEB) se nutrieron 
llevé a la TL a la pila bautismal” Con de su condición y de las causas estruc- perfiles propios y temáticas específi- y crecieron bajo su impulso, 
estas palabras, el teólogo peruano quie- turales de la pobreza. La TL es un acto cas de sus respectivos contextos. En A cuatro décadas de su nacimiento, 
re dejar en claro que el movimiento de segundo, insiste, el acto primero es el Estados Unidos existe la teología ne- ¿la TL mantiene su vigencia? Gutiérrez’ 
liberación era una ola que recorría el seguimiento de Jesús en solidaridad gra y la feminista, inspiradas en el pa- responde: “Algunos afirman que la TL 
continente latinoamericano y, por lo con los últimos, los insignificantes, radigma de la liberación. En países ha muerto, pero a mí no me han invita- 
tanto, lo que hizo su obra Teología de la los que no cuentan para la sociedad, como España, no pocos teólogos se do al sepelio, hubiese sido un acto de 
Liberación. Perspectivas fue darle nom- los que constituyen el “reverso de la sienten identificados con sus postula- educación hacerlo”. Pero va más allá: 
bre a ese movimiento, articular y sinte- historia”. Cuando la TL plantea la ne- dos fundamentales. “Yo no creo en la TL, en la teología no se
tizar sus lineas fundamentales. cesidad de la opción por los pobres no En sus inicios, la TL estuvo marca- cree. Yo creo en Jesucristo, sí pienso

Según el homenajeado, la TL nace niega el amor de Dios por todos los da por la teoría de la dependencia y el que la TL me ayuda en mi fe y en el se
de la pregunta ¿cómo hablarle de Dios hombres, pero sí se hace eco de las análisis marxista a la hora de determi- guimiento de Jesús”.
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Por Leticia E. Lüque

„ .Doctorü en Ciencias de la:Salud,
Licenciada en Psicología y Analista

de Sistemas. Docente de la UCC.
■Directora Proyecto Secyt-UNC

, Creencias adietivas en el uso abusivo
y patológico de TIC.
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Las nuevas tecnologías 

y su influencia en las relaciones sociales.
1 hombre históricamente desarrolla tecnologías para ayudarse aE ¿Y cómo se calman o disminuyen Por otro lado, las TIC actuales se 
resolver problemas y, al hacerlo, modifica su entorno y su vida, esos estados emocionales disfóri- caracterizan por la convergencia, la 
Y de todas las tecnologías, las de información y comunicación o eos, displacenteros? Usando dispo- hibridación, la omnipresencia, la in
tecnologías de la información y la comunicación (TIC) han im- sitivos tecnológi- /-v teractividadylaob-

pactado en la vida humana al punto de dificultarnos recordar cómo eran eos, con acciones ^ (^7 © Clp solescencia. Esto se
las comunicaciones, los vínculos, la educación, la economía y la vida en como el envío de imbrica con el desa-
general antes de la telefonía celular y los SMS, el e-mail y las redes sociales SMS de forma Lasnuevas rrollo de las nuevas
virtuales (RSV). compulsiva y sin generaciones poseerán generaciones y da

Esa imposibilidad” de recordar un pasado no tan lejano, que es parte fines comunicati- una inteligencia lugar a nuevas sub-
del impacto lento e irreversible que se asocia a las TIC, se debe a varios vos o consumiendo funcionaimente jetividades. Subje-
procesossociotécnicos, pero particularmente a dos fenómenos específicos, cinco o más horas Hictinta a latividades híbridas 

Por un lado, las TIC-por nuestro apego a ellas-están provocando altera- diarias del tiempo aisiinia a la conociaa, despliegan
ciones en tres percepciones básicas: la de espacio, a raíz de “tener todo al libre personal en el Capacidades tradicional
alcance de un clic”; la de tiempo, porque la perentoriedad de las tecnolo- uso de RSV o fren- desarrolladas para cultura letrada y las
gías nos imponen velocidades cada vez mayores; y la del cuerpo, por la fun- te al anestesiante Operar en un entomo culturas mediática
ción protésica de algunos dispositivos, como el teléfono móvil, y el tener televisor. Cuando tecnocultural. y digital. Subjeti-
la sensación propia del “miembro fantasma” cuando nos faltan. Estas al- esto ocurre, apare- ' vidades basadas
teraciones perceptuales desencadenan una serie de fenómenos derivados, cen consecuencias (p) ^ ^ ^ en principios de
tales como las dificultades para esperar en una cola del banco o para escu- a nivel psicológico, ^ ^ ^ fragmentación, in-
char atentamente una clase. El cuerpo no puede contenerse, todo debe ser social, físico, económico e inclusive mediatez, velocidad, no secuencia- 
ahora, cualquier demora en satisfacer una demanda provoca frustración, legal, que pueden terminar en adic- lidad, imprevisibilidad, eclecticismo 
enojo, ansiedad y otros estados emocionales negativos. ciones tecnológicas. y hedonismo. Se produce, así, una
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modificación a nivel psicológico, por del encierro en casa. Así, las TIC se 
la noomorfosis digital, de acuerdo convierten en el mejor aliado, por- 
con la cual las nuevas generaciones que nos devuelven las sensaciones 
poseerán una inteligencia fundo- de protección y seguridad perdi- 
nalmente distinta a la conocida, das. Cabe señalar, no obstante, que 
con capacidades desarrolladas para ocultarnos detrás de las tecnologías 
operar en un entorno tecnocultural. no nos protege de los peligros y, en 
Estas nuevas generaciones apoyan algunos casos, hasta nos coloca en 
la construcción de su identidad en situaciones de mayor riesgo (ejem- 
la virtualidad, la interactividad, la pío: robos de información mediante 
multisensorialidad, la flexibilidad Internet), 
y la rastreabilidad, ampliando así la 
brecha digital intergeneracional y, 
por ende, modificando el plano so- guran la prestación de mayor impac- 
cial de la vida humana.

@ @Las prestaciones 

comunicativas 

proporcionan 

contactos 

superf luos, lo que 

angustia y aumenta 

la sensación de 

soledad.

M F:

'IM U é
(4 éLas redes sociales virtuales confi

to sobre las formas de vincularnos “ti áikíEntonces, paradójicamente, las que actualmente tenemos, pero en 
TIC, que deberían contribuir a resol- realidad la modificación de los vín- 
ver problemas y fortalecer los víncu- culos se inició con los grupos y foros 
los sociales, parecen estar llevándo- de discusión de Internet, le siguie

ron el correo electrónico, el chat y los 
Las viejas TIC, sedentarias y gre- blogs. Y junto con el chat aparecieron 

garias, reunían a la familia e, inclu- los SMS, lo que impulsó el desarrollo 
sive, eran motivo para el encuentro de la telefonía móvil. Estas formas 
con la familia extensa, amigos y de comunicación se popularizaron, 
vecinos (ejemplo: escuchar la nove- gracias a dos grandes factores: el 
la en la radio o verla en el único te- desarrollo de dispositivos portables 
levisor de la casa). Sin embargo, los y versátiles, y el abaratamiento de 
dispositivos fueron haciéndose pe- costos de servicios y dispositivos, 
queños y descartables, rápidamen- Es decir, no se popularizaron por
te reemplazables y, 
con ello, marcaron 
el camino hacia vín
culos similares. De 
esta manera, puede 
decirse que a ma
yor desarrollo de las 
TIC le corresponde 
menos fortaleza en 
los vínculos socia
les; ya no estamos 
realmente en comu
nión y comunicación 
unos con otros, sino 
conectados o en con-

nos en el sentido contrario. m m

n
^ X a.que respondieran 

a una necesidad® © © @ ^ Ohumana (la de 
relacionarnos con 
otros), sino por la 
lógica del merca
do que impulsó 
el consumo cada 
vez mayor de tec
nologías comimi- 
cacionales.

AI hacer este

Las TIC, que 
deberían contribuir 
a resolver 
problemas y 
fortalecer los 
vínculos sociales, 
parecen estar 
llevándonos en el 
sentido contrario.

1e fe

^ ® ^M m
©i

análisis, la para
doja antes men- la necesidad de ser escuchados, así.como la posibilidad de crear una 
clonada se vuelve mirados, recordados, extrañados, imagen “más trabajada” de uno mis- 
clara. El número reconocidos por otros como un otro mo, al mostrar solo los lados desea-
de contactos en importante y querible. Las RSV, más bles o aceptables de la propia perso-
RSV como Face- que otras prestaciones de Internet, nalidad. 

por qué ocurre lo antes dicho, hay book es inversamente proporcio- han dejado al descubierto este cír-
quienes esgrimen factores sociales, nal al número real de lazos sociales culo vicioso en el cual hemos entra-

tacto.
En un intento de @ @ @ @

explicar y justificar
í

Quedan abiertas muchas líneas
como la inse^ridad en las calles de fuertes, y es directamente propor- do: las prestaciones comunicativas de discusión e hipótesis de traba- 
las grandes ciudades, como respon- cional al vacío existencial del usua- proporcionan contactos superfinos, jo que no pueden ser analizadas en 
sables de haber llevado, casi obli- rio. Poner “me gusta” en cada publi- lo que angustia y aumenta la sensa- esta nota. Digamos, entonces, 
gadamente, a preferir la comunica- cación personal obedece a algo más ción de soledad. Esto, a su vez, lleva ñera de reflexión, que las TIC 
cion a distancia, en la comodidad básico: el reconocimiento, es decir, a la búsqueda de más dispositivos y per 5^ negativas o dispositivos que

prestaciones comunicativas para co- debemos eliminar de nuestras vidas, 
rregir la situación, lo que va seguido , Pensemos, en cambio, en el uso que 
de más contactos superficiales, y así de ellas estamos haciendo e intente- 
sucesivamente. mos devolverles el lugar que deben

A la vez, también es real que las tener: el de herramientas facilitado- 
TIC rnás actuales, y en especial las ras de la resolución de problemas y 
RSV, han calado hondo en la vida propiciadoras de una mejor calidad 
humana porque permiten el contac- de vida. Aprendamos a vivir con las 
to sin el compromiso que supone la tecnologías y evitemos vivir para y 
exposición de la relación cara a cara, por ellas ❖

)
ama

no son
1
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Estas 

palabras 

no se las 

lleva el 

viento

Por EDUARDO M. AGUIRRE

@EduAguirre

Periodista especializado en tecnología. 
Redactor en el Suplemento Tendencias 
de “La Voz del Interior”.
Columnista de tecnología 
en “infoNegocios”y en el “El show de 
la mañana”, Canal 12.
Conductor radial.

Las redes sociales son herramientas la clave de un buen uso. Una de ellas 
maravillosas, no tengo dudas. Cons- son las opciones de privacidad, que 
tituyen un medio de vinculación, tantas críticas despiertan. Lo cierto 
interacción y participación de una en este sentido es que sitios como 
potencia inusitada. Democratizan Facebook, por defecto, tienen confi
la información porque en ellas todos gurados niveles laxos de privacidad, 
somos generadores de contenidos, porque su interés radica en contar 
que pueden resultar tanto o más sig- con la mayor cantidad de datos pú- 
nificativos que los provenientes de blicos posibles. Pero también es 
cualquier medio masivo de comu- verdad que esto es personalizable 
nicación. Básicamente, nos igualan, a niveles muy finos, por lo que se 
nos permiten crear nuevas audien- puede llegar a restringir el acceso a 
cias para nuestras opiniones, deba- nuestros datos y publicaciones a una 
tirlas y enriquecerlas. muy pequeña cantidad de contactos.

Pero las redes sociales, como toda Para ello no hay otro camino más 
herramienta, también pueden ser que dedicarles tiempo a las opciones 
utilizadas de un modo inadecuado de privacidad, ingresar, leer, 
y hasta riesgoso; por eso,- resulta las dudas si algún ítem no se entien- 
conveniente atender al menos dos de y configurar con precisión, 
tópicos que pueden mantener núes- El segundo consejo es tomar con
tra experiencia como usuarios en un ciencia de su perdurabilidad. Esto 
área de permanente satisfacción.

La primera recomendación está que hagamos en una red social pue- 
relacionada con el conocimiento de quedar allí para siempre. Una vez 
técnico de cada una de las redes so- que hemos posteado un pensamien- 
ciales en las cuales decidimos parti- to, una afirmación, una respuesta, 
cipar. Y hablo de conocimiento téc- un dato personal, un comentario o 
nico, ya que la gran mayoría de los una imagen, desde ese momento, ya 
usuarios rápidamente interpretan la no somos dueños de ese contenido, 
lógica y los objetivos de cada una. Si- Y esto es así aunque hayamos 
túan a Facebook en el campo de los tringido al máximo el acceso a nues- 
vínculos sociales, a Linkedin como tras publicaciones, siempre cabe la 
herramienta de exposición profesio- posibilidad de que uno de nuestros 
nal y a Twitter como fuente de infor- contactos republique nuestro 
mación, solo por citar las tres más tenido como propio y así habremos 
empleadas en nuestro país, pero lo perdido control sobre el alcance de 
mismo sucede con otras como Goo- su difusión. 
gle+, Instagram o Pinterest.

Conocer técnicamente una red imágenes) no se las lleva el viento, 
social implica investigarla, ingresar sino que las pone en movimiento, y 
en secciones que llaman muy poco como emisores podemos prever si 
nuestra atención, pero donde reside van a ir en la dirección deseada.

sacarse

significa no olvidar jamás que todo lo

P V # -cf-

É BB n il
res-

S fi fi

-rJ? iiU a:kiiJü& 17 con-

i" \%

En Internet, las palabras (y lasAte. ,1:
y 0 BISJ 7

I A <0M



18

W -
i
a
O
‘0>

' 3
O
■o

íCómo influyen las 

nuevas tecnologías 

(redes sociales^ 

Internet, etcétera) 

en los vínculos 

que establecés con 

otras personas?

Influyen mucho y muchas 
veces marcan el camino 
o direccionan posibles 
vínculos. En mi caso, tanto 
con las amistades como 
en el contacto con mis 
alumnos, todo depende 
del uso que les des y de la 
responsabilidad con la que 
las manejes. Usándolas 
bien y para el fin con 
el que están creadas, 
creo que las tecnologías 
facilitan, propician y 
fortalecen las relaciones. 
Me parece importante 
que se usen y que esto 

I se haga apropiadamente 
en lo referente al ámbito 
de la educación.

Influyen muchísimo. Te das 
cuenta cuando vas a comer 
o a un bar. En lo que tiene 
que ver con la comunicación 
cara a cara, no está bueno, 
porque estás con alguien 
pero en realidad estás 
todo el tiempo pendiente 
del celular. El lado positivo 
es poder comunicarte, por 
ejemplo, con un familiar que 
vive lejos, con quien, gracias 
a las tecnologías, podés 
hablar y verte a la vez.

Las redes sociales te 
permiten relacionarte con 
gente que no conocés 
y entablar vínculos que 
te abren puertas. En ese 
sentido, creo que es muy 
favorable emplearlas. Para 
lo laboral, ocio y estar 
informado, también son muy 
útiles. Nuestra generación 
ha crecido con las nuevas 

I tecnologías y sería difícil 
I no disponer de ellas para 

nuestra vida cotidiana.

Influyen mucho y son muy 
útiles e importantes para 
estudiar y para nuestra 
carrera en especial. Para 
la comunicación y generar 
vínculos, también son muy 
útiles pero es importante 
que estén bien utilizadas.

Lourdes
Cursa 1° año de Psicología. 

iSaños.

Sofía
Cursa 1° de Lie. en Ciencias 

de la Educación.
22 años.

Joaquín
Cursa 4° de Ingeniería Industrial. 

21 años.
Cursa 2° de Maestría 

en Agrohegociosy Alimentos. 
26 años.
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Jornada Mundial 

de la Juventud
Cinco aspectos para resaltar

Por Raúl Ailán
Cónsul adjunto en el Consulado General de la República Argentina en Río de Janeiro. 
Licenciado en Ciencia Política. Egresado de la Facultad de Ciencia Política y 
Relaciones Internacionales de la UCC.

a Jornada Mundial de la Ju- produjeron en Brasil en el último se asumieron como tales por su es- 
ventud (JMJ), realizada hace Y estuvo exento de intereses píritu. Jóvenes, religiosos, padres 
pocos días, finalizó con varios sectoriales cruzados. Las críticas y madres que fueron con la excusa 

■ aspectos para resaltar, desde eclosionaron con algunos desajustes, de coordinar un grupo o cuidar a
como la seguridad al arribo del Papa sus hijos terminaron peregrinando 
o la imposibilidad de realizar las dos a pie por kilómetros, acampando en 
últimas actividades en el denomina- la playa, viajando durante horas en 

La JMJ fue el mayor evento en la do Campus Fidei, que no presentó colectivo para llegar a su hospedaje 
historia de Rio de Janeiro. Solo en condiciones luego de tres días de y descansar en una bolsa de dormir 
el barrio de Copacabana se efectúa- intensa lluvia. o ducharse luego de interminables
ron cuatro actividades que reunieron filas. El cansancio feliz fue la marca
cerca de tres millones de personas La JMJ concitó la atención de no de cada rostro, 
cada una. Cada día, los peregrinos practicantes y de fieles de otros
utilizaron servicios, como transporte, cultos. Repetidos comentarios de Los argentinos coparon la ciudad, 
salud y segurídad, lo cual colocó bajo ocasión o mesas de bar repletas de Fueron los más -¿cómo no?- 
fuerte presión la infraestructura ur- clientes que miraban en la TV los tentos y orgullosos por el Papa, que 
baña y cambió radicalmente la vida discursos de Francisco le dieron a la comenzaba a predicar en portugués 
de la ciudad. En este contexto, Río de semana un toque de interés popular y después se lanzaba en nuestro 
Jarieiro salió fortalecida de cara a los genuino. Aun a riesgo de una cierta español. Hubo un claro “factor ar- 
próximos grandes eventos que alber- personalización “pop”, entre los gentino”, caracterizado por jóvenes 
gará la ciudad: Copa del Mundo 2014 brasileños se conformó una imagen de todo el país, que llegaron a Río 
y Juegos Olímpicos 2016. del Papa como un líder de opinión, luego de días de viaje y mediando

con un mensaje ético fresco, simple el esfuerzo económico de familias 
Ríos de tinta corrieron en el de- y directo que rompe con lo acos- y parroquias. Fueron 30 mil los que 
bate sobre el uso de recursos pú- tumbrado: llamó a los obispos a la estuvieron 20 horas bajo la lluvia 
blicos para un evento privado. Si pobreza y a salir del atraso pastoral, esperando para entrar al encuentro 
bien la Iglesia afrontó los costos de rehabilitó la política como forma argentino en la Catedral, a la que in- 
las actividades, los tres niveles de de caridad y marcó la participación gresaron sólo cinco mil. 
gobierno aportaron servicios extras como modo de evitar la indiferencia 
de salud, operativos de ordenamien- cómplice, 
to urbano, efectivos de seguridad

I La Jornada Mundial dé la ju- 
verttüd tiene su origen en los 
grandes encuentros que Juan: 
Pablo II realizaba con los jóve
nes en Roma. En uno de ellos, 
en 1984, el Papa les entregó la 
cruz que se tornaría uno de los; 
principales símbolos de la JMJ. 
1985 fue declarado Año Inter
nacional de la Juventud por las 
Naciones Unidas y, en una re
unión posterior en el Vaticano 
dumnte ese mismo año, Juan 
Pablo II anunció la institución 
de la JMJ.

lo espiritual hasta lo organizativo.

con-

A partir de entonces, este en 
cuentro se efectúa anualmenté 
en las diócesis de todo el mun
do y ofrece cada dos o tres años 
una reunión internacional de 
los jóvenes con el Papa, que 
dura en promedio una semana. 
La última edición tuvo lugar del 
13 al 28 de julio de este año en 
Brasil, a la cual asistió el papa 
Francisco.

En suma, una semana bastó para 
que Francisco golpeara las puertas 

espacios públicos. El foco estuvo en la juventud, lia- de los corazones brasileños y para 
entre otros. El debate se dio en me- mada por el Papa a “hacer fio”, que estos las abrieran. Francisco in
dio de las manifestaciones que se Quienes por su edad no son jóvenes gresó y los conquistó <♦

e inversiones en
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illI Jornada de 

Voluntariado
Magis2013
Jóvenes universitarios que participan 
de la Red Juvenil Ignaciana (RJI) de 
Córdoba se unieron al Encuentro Ma- 
gis en Brasil.

Durante los días 23 y 24 de agosto tendrá lugar 
la I Jornada de Voluntariado “El voluntariado 
como potencial para la transformación huma
na”, organizada por Manos Abiertas y el área 
de Voluntariado de la UCC. Tratará el tema: 
nuestras prácticas voluntarias, ¿son caminos de 
humanización para los actores interviniente- 
nes? Como invitado especial participará Joaquín 
García Roca.

■ El Magis es una experiencia espiritual, 
cultural, pastoral, social y misionera 
de jóvenes que cultivan la espirituali
dad ignaciana. Se realiza en los días 
que anteceden la Jornada Mundial de 
la Juventud, para sumarse luego a ella. 
Es una invitación a peregrinar. Pere
grinar por el mundo, por las fronteras, 
dejándose cuestionar por la realidad; 
y peregrinar desde dentro de uno mis
mo para el encuentro con el prójimo. 
Este peregrinar tiene a Cristo como 
guía, a la humanidad como destinata- 
ria y al mundo como lugar del segui
miento y donde se realiza la experien
cia de ser cristiano.

lÁSIlFO:
(0351)428-3448/

De nacionalidad española. García Roca es doc
tor en Sociología, profesor de la Universidad de 
Valencia y profesor invitado de Universidades la cooperación internacional. Fue director del
Centroamericanas (UES, UCA), y doctor Ho- Máster de Cooperación al Desarrollo (universi-

Causa por la Universidad Bolivariana de dades públicas valencianas) y director del Más-
Chile. Es reconocido en el campo de la solida- ter de Movimientos Migratorios y Codesarrollo,
ridad, el voluntariado, el Tercer Sector, los mo- En los últimos años dirigió el Centro de Estu-
vimientos sociales, la inmigración y la coopera- dios para la Integración Social y Formación de
ción internacional al desarrollo. Ha promovido Inmigrantes (CeiMigra). Su obra está plasmada
asociaciones de voluntariado en el ámbito de 
la infancia y de la juventud, de la familia y de jornadas.

nons

Las prácticas propuestas en este en
cuentro llaman a misionar desde el 
compartir, el celebrar, el participar, el 
comprometerse y el transformar.

en muchas publicaciones, conferencias, foros y
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Convocatoria 

para proyectos de 

investigación
Desde el 22 de julio está abierta la convocatoria 
para obtener subsidios para proyectos de 
investigación, promovidos por la Secretaría de 
Investigación y Vinculación Tecnológica. Para 
asignar los recursos, serán prioritarias áreas 
estratégicas de importancia en el 
contexto social, cultural y político argentino.

los integrantes del equipo y al diseño vestigación, publicaciones profesio- 
de la iniciativa. Con los resultados, nales y formación de recursos huma- 
la Comisión de Evaluación elabo- nos que puedan garantizar la calidad 

una lista, por estricto orden de del proyecto y de su desarrollo. 
Gustavo Ortiz, responsable de esta cultural y político de nuestro país, al mérito, de los proyectos aceptados. En el caso de las unidades aso- 
Secretaría, nos contó más detalles cual la Universidad tiene que estar 
sobre la convocatoria que permane- siempre atenta, 
cerá abierta hasta el 6 de septiembre.

ciadas, el investigador responsable 
- ¿Cómo participan los alumnos? deberá poseer el grado máximo aca

démico (doctorado); o para algunas
-¿Sobre la base de qué criterios —La participación de los estudiantes facultades con escasa tradición al

de grado, especialmente de los cursos respecto, el mérito equivalente. Ade- 
avanzados que están preparando sus más, deberá poseer publicaciones en 

—Según los criterios de admisibili- trabajos finales, está contemplada en su especialidad vinculadas al tema 
-Pueden presentarse los docentes e dad, pertinencia y calidad. En lo re- los proyectos que se presentan en el del proyecto de investigación, ya sea 
investigadores que mantengan una lativo a admisibilidad, se analizará sistema tradicional, que continúa vi- en libros o en revistas nacionales o 
relación académica con la UGC y si los integrantes del equipo respOn- gente para esta convocatoria. La in- extranjeras de reconocido prestigio, 
que conformen equipos de investí- den a los puntos enunciados en la tervención de los se les otorgará
gación; se desestimarán los proyec- convocatoria. Esta instancia estará a alumnos de pos- ^ ^

^ tos individuales. Los datos de los cargo de la Comisión de Evaluación grado (especiali- las que cuenten
I integrantes del grupo deben ser su- en sus dos áreas y solo pasarán a la zación, maestría con referato. En

bidos al Sistema Integral de Gestión siguiente etapa los proyectos que ha- o doctorado) es el caso de las
y Evaluación (Sigeva), concedido yan sido aceptados. una condición ciencias básicas
por el Conicet a nuestra Universi- En pertinencia, se verá si el pro- importante para o tecnologías

yecto guarda relación con las áreas- las iniciativas que pueden ser ho-
problema estratégicas definidas por se presenten en el marco de las uni- mologables a los criterios enuncia- 

- ¿Cuáles son las áreas estratégi- la Universidad y enunciadas en la dades asociadas. dos las patentes, los convenios, los
cas y por qué son prioritarias? convocatoria y si mantiene las líneas servicios a terceros, las becas con

de investigación señaladas como — ¿Cuál es la diferencia de pre- empresas u otros recursos recono- 
-Las áreas estratégicas son mar- prioritarias por la Facultad. Se eva- sentarse al Sistema tradicional o cidos en el ámbito específico de la 

, ginahdad, discriminación y dere- luará el impacto social previsible de al de unidades asociadas? especialidad y que vengan acompa-
chos humanos; medio ambiente y la iniciativa, su consistencia ética y si ñados con las acreditaciones corres-
desarrollo sustentable; tecnologías constituye un ámbito de formación - Las diferencias se establecen en pendientes, 
aplicables; salud de las poblaciones de recursos humanos. dos niveles: en el del director y en el
(alimentos, nutrición, patologías En calidad, evaluadores externos de la constitución de los equipos, 
prevalentes); prácticas instituciona- a la Universidad convocados ad hoc

-¿Quiénes pueden 
presentarse a la convocatoria?

se realizará la selección?

LA CONVOCATORIA 
PERMANECERÁABIERTA 

HASTAEL6DESEPTIEMBRE.

En cuanto a la integración del 
equipo, en el sistema de las unidades 

En el caso del sistema tradicional, asociadas, deberá atenderse espe-
les y políticas públicas. Son priorita- realizarán un análisis del proyec- el investigador,^ responsable deberá cialmenté la formación de recursos
rias porque se las considera de gran to, prestarán especial atención a la poseer título de posgrado y contar humanos a nivel de posgrado: espe-
importancia en el contexto social, composición y los antecedentes de con antecedentes en docencia,-in- cialización, maestría y doctorado ❖
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Aljibe para acumular
el agua de lluvia.

■_____________________

an José de Boquerón se encuentra al no
roeste de la provincia de Santiago del
Estero. En esta región del departamento
Copo, que abarca unos 3.600 kilómetros

con la gente y tener ese cuadrados, habitan cerca de siete mil personas
desperdigadas en 109 poblaciones, con notablescontacto es algo fuera de lo
dificultades de infraestructura. En la mayoría defe';:" común y gratificante”. las comunidades no hay agua potable, luz eléc
trica ni fuentes estables de trabajo.

TOMÁS RAMOS LARA Desde fines de 2011, la UGC está presente enEstudiante de
este lugar a través de distintos proyectos y pro-ingeniería Industrial
gramas de proyección social que apuntan al de;
sarrollo y a la promoción humana. Sin embargo.
este vínculo existe desde hace más tiempo por
intermedio del párroco Juan Carlos Constable,
sj, sacerdote de la parroquia San José de las Pe
tacas.

El P. Guillermo Blasón, sj, docente de la Uni
versidad, coordina y nuclea junto con el P. Mar-

Estudiantes de eos Alemán, sj, actual párroco de Boquerón, las
la Licenciatura cuatro iniciativas que se desarrollan en la zona
en Tecnología desde las facultades de Arquitectura, Ingenie-
de los Alimentos ría y Ciencias Agropecuarias. Durante mayo.
enseñándoles a alumnos y docentes viajaron a esta localidad

r Hacer conservas a las para realizar actividades en el marco dé estos
mujeres de la huerta. proyectos.
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1
c
:2Experiencias 

enprimera 

persona

“Lo que me motiva es 
poner al servicio de la 
comunidad la vocación, 
desde el punto de vista “Boquerón no es soga,
laboral y profesional, y pero te ata. Fui porpri- riqueza de la Universi-
que además les sirva a ■ mera vez y después quise dad, como plataforma 
los demás”. volver más que nada

“En Boquerón hay una 
gran riqueza humana y 
muchas necesidades que 
hacen que se necesite la

II“El contacto directo 
con las familias de 
San José de Boquerón 
fue una experiencia 
enriquecedora porque 
no sólo me permitió 
conocer otra realidad,

' sino que entre iodos nos 
ayudamos, aprendimos 
y construimos”.

■ paraencararactivida- 
por la gente. La gente te ' des o intervenir”.
espera con ganas, con 

Docente de la Facultad de mate, y se acuerda de 
Ciencias Agropecuarias

EMMANUELHICK
GUILLERMO 
BLASÓN, S;
Docente de la Facultad 
de Ingeniería

quienes van o no a visi
tarlos. Es ir y llenarse 
el corazón. Se aprende 
Un rnontón. Uno dedica

IRINAGIARDI
Estudiante de Arquitectura

muchas horas pero vale 
la pena”

LUCÍA ARAGÜEZ
Estudiante de la 
Licenciatura en Tecnología 
de los Alimentosi3ero te ata

jr

Desde la Facultad 
de Arquitectura

Desde la Facultad 
de Ingeniería

Desde la Facultad de 
Ciencias Agropecuarias

y las técnicas de disecado para verdu
ras. También se contactaron con los 
apicultores del sector para asesorar
los en el aprovechamiento de la miel 
en recetas de panadería.

Proyecto:
Desarrollo sustentable en 
Boquerón, filtro de remoción de 
arsénico

Programa:
Instituto de Asistencia ! 
a la Comunidad (lAC)

Proyecto:
Desarrollo sustentable del 
área de Boquerón, Santiago 
del Estero: huerta comunitaria

Director: Lucas Ruarte Programa:
Sustentabilidad productiva de 
pequeños rumiantes en áreas 
desfavorecidas (SUPERAD)

Director: Guillermo Blasón, sj Director: Guillermo Blasón, sj

En este programa, los estudiantes
de la cátedra de Diseño Arquitec- Esta iniciativa busca colaborar con En la comunidad de Nuevo Yuchán, 
tónico IV (cátedra B) trabajan en el las zonas alejadas del río Salado, este proyecto busca colaborar con Director: Eduardo Frank
diseño de microespacios habitacio- que dependen y consumen agua de la agrupación campesina Unión de  _______ __________
nales básicos para los pobladores de pozo, la cual se encuentra conta- Pequeños Productores del Salado 
la zona. minada con arsénico. El proyecto Norte (UPSSAN), que tiene en mar- Las actividades del SUPPRAD en Bo- 
/ En mayo, los alumnos visitaron a consiste en la colocación de filtros cha una iniciativa de una huerta fru- querón se orientan a trabajar con los 
las familias de Nuevo Yuchán para caseros para remover este elemento tihortícola comunitaria con fines de productores rurales en la introduc- 
aprender sus modos de vida, de ha- químico, 
hitar y de construir, para así desa

ción y el, conocimiento de especiesconsumo propio y venta.
En el último viaje se tomaron La posibilidad de huertas en la de forrajes. En una primera etapa,.se 

rfollar una estrategia habitacional muestras de agua de distintos luga- zona es dificultosa debido a las con- estudia su adaptación al suelo y al ga- 
económica de acuerdo con las nece- res para comprobar los niveles de diciones climáticas que imposibi- nado local, el objetivo es introducir, 
sidades y posibilidades reales de los contaminación para seguir con el litan mantener un cultivo estable, en diferentes parcelas, dos nuevas

desarrollo de prototipos de filtros. Además, en su población no está especies de forrajeras y plantas del 
Como resultado de esa experien- Estos se producen con esponjas de arraigada la cultura del cultivo y el tipo arbustivas. En una segunda eta- 

eia, los estudiantes presentaron pro- metal; prevalece la sencillez y los ba- consumo de verduras de hoja. pa, se analiza, junto con productores
yectos arquitectónicos que fueron jos costos de construcción. Se espera En la última visita, los estudiantes locales y miembros de la UPSSAN, su 
evaluados por docentes y miembros poder llevar un primer prototipo en de Agronomía se reunieron con las adaptación a las condiciones geográ- 
de la Universidad ajenos a la cáte- septiembre, 
dra. La iniciativa ganadora será per
feccionada según las indicaciones 
de los evaluadores y se presentará 
a la comunidad en el próximo viaje 
como un modelo de diseño discuti-

campesinos.

mujeres responsables de la huerta ficas y climáticas del lugar, 
para revisar el estado de los cultivos y En la ultima visita. Se recorrieron 
responder dudas-respecto a su siem- las parcelas de las familias, para re- 
bra. Les llevaron aromáticas para gistrar y acopiar información. En 
plantar y les enseñaron a realizar una este momento, el programa se en
abonera. Por su parte, estudiantes de cuentra en la etapa de conclusiones 
Tecnología de los Alimentos las capa- preliminares; Se considera que den- 
citaron en la producción de conser- tro de tres años, se obtendrán con
vas, la realización de dulce de zapallo clusiones más sustentables.

ble que será reapropiado y adaptado 
a las necesidades y demandas de 
cada familia que desee utilizarlo.
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Brindar una visión distinta y claves para ingresar al mercado
laboral para aquellos alumnos cercanos al final de sus carreras.

., Pilar Álvarez tiene años y es,
] desde hace seis meses, la cocinera del bar . ■

Alimend del Campus. Es oriunda de: ^
Villa Doloresy tiene una hija (Candela) de 6 años. ,

Menciones
* 4ti :.■ vi Actualidad y realidad de - « *4^ 

los pueblos originarios 
de nuestra América

,í En la tarea de la cocina, ^
¿qué considerás que es lo mas importante?

Me interesa que lo que hago salga bien. Siempre^ - , : 
- trato de que el rnenú sea variado, que tenga carne,

/ ' yr pastas, pescado, verduras. Me parece importante'
. que los chicos se alimenten bien y no tengan que 

j-j comer todos los días lo misrnó. Diagramo el menú ■
con irnos 15 días de anticipación o por lo menos ■ 

f unía seniaiia. Fundarneiitalmente, le pongo - ^ '
■ v ^l mucho amor a lo que hago y siempre trato de, ' •

" trasmitirlo á través de la comida.'?

PABLO REYNAMANEROV'-,

..rnrCt'j'?
í ■

Profesor de Historia y estudiante de 
Licenciatura de Historia en la Facuitad de 
Filosofía y Humanidades

5'
: íw.TCt;-/ Propuesta: Desarrollar algunas ' ------;

ideas y refiexiones acerca de los 
procesos y problemáticas actuales ort; j; 
que viven los pueblos originarios de i si ’ k ü 
Argentinaynuestra América, desdedí) * Da:| 
una visión latinoamericanista.

ó'-

v/*

r 4
íí -14 ■
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- ¿Estudiaste para chef ?>! i'. ,■ .-f.",: fi! 
, L- /■■.! .rL5'

>■

CARLOS GARCÍA, 
CLARA LEDO BOGDAN 

YROMINAMILANESIO

: i 4—Estudié la carrera en Buenos Aires y, luego de 
' terminar, seguí haciendo cursos, uno de ellos en '
.pastelería comercial; Allí trabajé en eventos y en' í ..5 - 

restaurantes. Después me vine a vivir a Córdoba y 
acá trabajé en varios lugares, entré ellos en un - 

. salón de fiestas, i

La divina comida
Propuesta: Comunicar a lar-I, , 
sociedad de qué se trata “aquello -a i -íl:
que comemos”, a través de notas a ' n: . 
expertos en la materia, adicionando í • - .vLyl 
un plus de información con profe
sionales multidisciplinarios.

?

b. ‘H. ,

J ■
Alumnas de Lie. en 
Tecnología de los Alimentos ■rr. sqt 

> f ‘ \ib- ¿Qué es lo que rnás te gusté de la cocina?
—Lo que más me gusta es la cocina salada, Hago 
pastelería, pero no es mi fuerte.' j • ' :^i\

cj]
Propuesta: Generar conciencia so- > r: J 
bre el estado de la ciudad en la que £44 
vivimos, el valor que le damos como ■; /b 
integrantes y qué hacemos por ella.

4'"
■

MARTÍN FERNÁNDEZ 

RAMALEO 

YMARIANELAFILLASTER

Ib- Ciudades no accesibles
-Con relación a tu profesión, ¿cuáles son 
tus proyectos?- ; 1 ^ ,

—Me encantaría poner un restaurante. Es un pro
yecto que tengo pensado hacer cuarido pueda.

Estudiantes de Arquitectura

- Eh tu tiempo libré, ¿qué te gusta hacer?
, ■ ; —Me gusta mucho el deporte, aunque no tengo

■. muchodiempp para hacerlo. Viajo a Villa Dol 
cuando puedo, y me gusta la vida al aire libre.

'."'i .t-j •iíi

*:■

ores ■ ' i'ffi í

4 b

........4 ___
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NOVEDADES SEGUNDACOHORTEDE
ESPECIALIZACIÓN
ENFARMACIACOMUNITARIAm La Facultad de Ciencias Químicas anunció el ini
cio de la 2^ cohorte de la carrera de Especializa- 
ción en Farmacia Comunitaria, la primera en la 
Argentina acreditada por Coneau.

La carrera se aplica a la oficina de farmacia que 
todos conocemos, por lo que está destinada al 90 
por ciento de los farmacéuticos del país. El plan de 
estudios se estrucüura en tres ejes temáticos. El pri
mero tiene que ver con la gestión (administración y 
rentabilidad), el segundo con el seguimiento far- 
macoterapéutico del paciente y el último con las 
buenas prácticas de formación y gestión de calidad.

La fecha de inicio para esta segunda cohorte es 
el 23 de agosto, con una duración de dos años y 
cursado en forma quincenal.

/

SECRETARIA 

DEPOSGRA II1

Á

Alejandro Mingo es el nuevo secretario de Posgrado de la UCC. 
Asumió sus funciones al 1° de agosto al finalizar la gestión de
Marcela González.

1 IIMingo es doctor en Teología de la Universidad Eberhard-Karl 
de Tübingen, Alemania y es el codirector de la Maestría en 
Filosofía, Religión y Cultura Contemporánea. Además, se 
desempeña como docente en esta carrera de posgrado y en 
otras Facultades de la UCC.

tel.:(0351)493-8060
E-MAIL:CQSECPOS@UCCOR.EDU.AR.

PROGRAMADEBECAS 

COniUNCABASDELCONICEE
La UCC participa del programa de becas cofinan
ciadas del Conicet. Para la convocatoria 2013, la 
Universidad se ha comprometido a cofinanciar 18 
becas internas de posgrado tipo I (tres años), una 
beca interna de posgrado tipo II y tres becas inter
nas posdoctorales.

REENCUENTRO
Alejandro Mingo.

LASECRETARJA DE POSGRADO QUIERE DESTACAR 
EL DESEMPEÑO DE LOS BECARIOS QUE DURANTE 
ESTE PRIMER SEMESTRE DEL PRESENTE AÑO HAN 
FINALIZADO SU CARRERADE POSGRADO: Egresadas de la carrera de Farmacia se reunieron, 

el pasado 6 de junio, para celebrar los 50 años de 
los primeros exámenes de habilitación de la UCC. 
La importancia de este acontecimiento radica en 
que ellas fueron las primeras del país en rendir 
esta instancia obligatoria que en ese momento era 
requerida para las universidades privadas.

Compartieron esta jornada de reencuentro 
Gloria Blanco, Emma Budassi, Ida Cosseano, Ne
lly Beatriz López, María Beatriz Ortiz y Amneris 
Salaberría, quien en ese entonces era la directora 
de la Escuela de Farmacia y Bioquímica, hoy Fa
cultad de Ciencias Químicas.

• María Gabriela Molina, becaria por la Facultad de Ciencias
Agropecuarias, doctorada en “Environmental Sciences and 
Public Health” en la Universidad de Camerino, Italia.

• Pablo César Riberi, becario por la Facultad de Ciencia Política 
y Relaciones Internacionales, doctorado en Derecho y Ciencias
Sociales, en la UNC.

• Alberto Oscar Bertoni, becario por la Facultad de Ciencias
Químicas, doctorado en Ciencias Agropecuarias, en la UCC.

mailto:CQSECPOS@UCCOR.EDU.AR
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SAVANT pha w

Más salud mejor vida m

i
____ j

I I
ENTREVISTAA 

MAURO BONO, 
FUNDADORY 

PRESIDENTE DE 

SAVANTPHARM

M auro Bono es egresado de la Facultad de Ciencias Químicas de 
la UCC. Es el creador y presidente de Savant Pharm, una impor
tante empresa farmacéutica de capitales locales ubicada en la 
localidad de El Tío. Además, preside la Unidad de Vinculación

Tecnológica (Uvitec).

- ¿Cómo elegiste esta profesión? carrera, siente un vacío, siente que 
vuelve a empezar. Estos sentimien
tos te movilizan a concretar sueños 
y a lograr metas que hasta ese mo
mento considerabas imposibles.
La UCC fue y es un ámbito muy que
rido para mí, un lugar que me permi
tió, en poco tiempo, recibirme y for
marme en valores esenciales para la 
vida. Reforzó en mí aquellas convic
ciones personales como la equidad, 
el respeto por el otro, la trascenden
cia y muchas cosas más. Después, 
seguí estudiando en el ICDA en don
de realicé el MBA, algo clave que me 
permitió crear gran parte de lo que 
hoy es Savant Pharm.

—Mi vocación de farmacéutico es 
algo que viene desde chico, siempre 
tuve curiosidad por hacer experi
mentos, por aprender cosas nuevas, 
por investigar. Desde que comencé 
a estudiar el secundario, me incliné 
por lo industrial. Soy técnico Quími
co y eso despertó mi vocación por 
los procesos y las maquinarias. La 
combinación de los aspectos farma
céuticos con los industriales generó 
la idea de un laboratorio, que me 
permitía aunar mis dos pasiones. 
Además, me liberaba de la relación 
de dependencia, que era lo que tam
bién buscaba. Yo quería ser mi pro
pio jefe. - ¿Cómo y por qué nació el 

proyecto de Savant Pharm?
- ¿Cuál fue tu experiencia como 
egresado? —Durante el último año de mi carre

ra, pensaba qué haría el día después 
de recibido. La oficina de Farmacia 
no me terminaba de gustar del todo.

- —Cuando uno termina la facultad y 
comienza a encarar el ejercicio de su



Mauro Bonn.

la relación de dependencia tampoco 
y fue en ese momento cuando surgió piensa, 
la idea de la industria, la de un labo
ratorio farmacéutico.
Este disparador más la ayuda de mi

no tanto con la coyuntura, como se savantpharm.com y conocer todos 
los detalles.

- ¿Cómo compiten en un 
mercado tan difícil?

- ¿Cuáles son los productos que 
comercializan?

esposa, qué en ese momento estu
diaba Bioquímica en la UCC, dieron —Las claves pasan por haber for- —Comercializamos medicamentos
origen a la empresa. También tuve mado un equipo excelente, con per- a través de cuatro unidades de ne-
mucho apoyo del profesor Alberto sonas de gran calidad humana, con gocio, orientadas a los distintos seg-
Bertoni, quien me escuchó y me per- talento y una capacidad de trabajo
mitió hacer una pasantía en un labo- enorme. Esto nos permitió desarro- Pharma es la línea de prescripción
ratono. Esa fue la combinación que llar fortalezas en los productos, la lo- médica, OTC incluye las marcas de
dio inicio a un camino que hasta hoy gística, la producción, las finanzas, productos de venta libre, Fabop se
continúa su marcha. que fueron haciendo que ocupára- orienta a la recomendación por par-

mos cada vez más espacios comer
ciales en el mercado. El trabajar en
marketing y el foco en la gestión de ciones médicas públicas y privadas,
la información son factores que po- Hoy producimos casi 300 códigos

—Lo más importante es tener una tenciaron esas habilidades iniciales diferentes y estamos presentes en
, visión de largo plazo, de hasta dónde y nos permitieron seguir avanzando. más de 15 países,

queremos llegar, aunque se trate de 
una meta casi imposible. Trabajar 
duro y con perseverancia hace que 
los-^objetivos se va
yan haciendo reali- 
dad con el tiempo.
Además de tener un Trabajsr durO y
plan, para tener éxi- coii perseverancia
to es vital rodearse

mentos del mercado farmacéutico.

te del farmacéutico y Vitarum está 
destinada exclusivamente a institu-- ¿Cuáles son las claves 

de este desarrollo?

-¿Cómo trabajan con 
Innovación?

-¿Cuáles son sus proyectos 
para el futuro?

—En Savant Pharm —En lo que respecta a la empresa, 
el futuro está delineado. Contamostenemos un pro

grama dú inno
vación 
en el que pueden 
participar no solo 
nuestros colabora-

con un plan estratégico que fija las 
abierta, metas por conseguir de aquí hasta 

el año 2020. Allí definimos cuántohace que los 
objetivos se vayan 
haciendo realidad

de gente' compro- 
, ,:.metida y capacitar

se en todas las áreas 
. del negocio. Para COn el tiempo.

vamos a facturar, qué vamos a ven
der y con cuántos colaboradores 

dores sino también , contaremos en los próximos ocho 
clientes, provee-

. que una empresa dores y la comu- guir siendo cada día mejor persona,
crezca, es impor- nidad en general. seguiré disfrutando de la hermosa
tante que lá persona que toma las úl- Allí planteamos desafíos sobre ne- familia que Dios me dio, quiero que

Timas decisiones sea abierta, humil- cesidades puntuales que^ tenemos mis hijos sean personas de bien, de
de y dé lugar a la participación. Los en distintas áreas y también recibi- mente abierta y flexible, que yo pue-
éxitos o fracasos tienen más que ver mos ideas sobre cualquier mejora da seguir ayudando a que la empresa
con elinterior de las personas o con de procesos o productos. Aquellos crezca para que cada vez más perso-
cuestiones internas de la empresa, y interesados pueden entrar a innova. ñas se puedan beneficiar con esto ❖

años. En lo personal, intentaré se-



oNiUal,en
Salvador de BaWa Brasil. Esta pequeña aldea de Puntos Corazón
una obra comprqrnetida en promover la cultura de la compasión, 
acoge a más de cuarenta personas que no tienen la pqsibiiidád de
vivir con su familia. Estas imágenes son el testimonio de algunos 
rostros que fueron motivo de encuentro conmigo a través de otro;

I
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Participá de esta sección de Noticias UCC: envianos tus fotos, 
dibujos o pinturas a noticias@uccor.edu.ar. iMSñ::C\:

mailto:noticias@uccor.edu.ar

